



**FONDATION MÉDECINS DU MONDE
POUR LA SANTÉ ET
LES DROITS DES FEMMES**



FONDATION
MÉDECINS DU MONDE

LA FONDATION MÉDECINS DU MONDE

La Fondation Médecins du Monde a été créée en 2014 à l'initiative de Médecins du Monde sous l'égide de la Fondation de France. Sa mission : améliorer de manière durable la santé et les droits des femmes, en France et dans le monde.

Ensemble, construisons un monde où chaque femme et chaque fille a accès à des soins de santé et aux droits.

Un monde où l'égalité est une réalité.

LES CHIFFRES CLÉS DEPUIS 2014

28

**PROJETS SOUTENUS
DANS 16 PAYS**

+ de 500 000

**Personnes accompagnées
A TRAVERS LES PROJETS DE
NOS PARTENAIRES**

3,7 M€

**COLLECTÉS
AUPRÈS DE 1800 DONATEURS**

EXEMPLE DE PROJET EN FRANCE IKAMBERE

Ikambere agit depuis 1997 pour l'autonomie des femmes vivant avec des maladies chroniques, en leur offrant un accompagnement global. Suivi social, médiation en santé et insertion professionnelle : sur ses trois centres - à Saint-Denis, Ivry-sur-Seine et Nesles-la-Vallée - l'association accueille les femmes sans condition.

LA SANTÉ ET LES DROITS DES FEMMES

Nos actions se concentrent sur :

- **le financement des associations de femmes** qui fournissent des soins et défendent leurs droits dans des contextes menacés ou à risques.
- **le soutien aux activités de recherche et aux actions d'amélioration des programmes** en faveur des femmes sur le terrain.
- **l'information et le partage de bonnes pratiques** via l'organisation de conférences, d'évènements et de publications régulières.

NOTRE MISSION :

Améliorer durablement les droits et la santé des femmes

SOUTENIR

Soutenir des organisations de la société civile gérées par des femmes pour les femmes.

MILITER

Lutter pour l'accès aux droits et à la santé des femmes en France et à l'international.

RAYONNER

Partager les bonnes pratiques et les résultats opérationnels.

QUELQUES PROJETS SOUTENUS DANS LE MONDE POUR LA SANTÉ ET LES DROITS DES FEMMES



LES FEMMES ET LES FILLES DANS LE MONDE

QUELQUES CHIFFRES-CLÉS



1 FEMME SUR 3

fait face à des violences physiques ou sexuelles au cours de son existence.



1 FEMME SUR 10

dans le monde vit dans l'extrême pauvreté.



x2 depuis 2017

Le nombre de femmes vivant dans des zones de conflit a doublé en moins de 10 ans, passant à 614 millions.

287 000

femmes meurent chaque année pendant leur grossesse ou lors de leur accouchement. Plus de la moitié des décès maternels surviennent dans des contextes fragiles ou de crises humanitaires.

94 %

des décès dus au cancer du col de l'utérus surviennent dans des pays à revenus faibles ou intermédiaires.



62 ANS

C'est l'espérance de vie d'une femme en Afrique subsaharienne, contre 85 ans en France.



164 millions

de femmes qui préféreraient différer ou éviter une grossesse n'ont toujours pas accès à une contraception efficace.

Sources : OMS, ONU, UNFPA.



PROJETS SOUTENUS PAR LA FONDATION MÉDECINS DU MONDE en 2025

EN FAVEUR DE LA SANTÉ ET DES DROITS DES FEMMES DANS LE MONDE





2 LEVIERS D'ENGAGEMENT

POURQUOI NOUS SOUTENIR

IMPACT DIRECT

En soutenant la Fondation Médecins du Monde, vous contribuez directement à l'**amélioration des conditions de vie des femmes** et des filles à l'échelle mondiale. Chaque euro que vous donnez est utilisé pour fournir des soins médicaux essentiels, lutter contre la violence basée sur le genre et promouvoir les droits des femmes.

CHANGEMENT DURABLE

La Fondation Médecins du Monde soutient des **organisations féministes**, enracinées dans les communautés qu'elles servent, pour répondre de manière autonome aux besoins sanitaires et aux enjeux de terrain. Les subventions versées contribuent à renforcer leur **capacité à agir efficacement** et à s'autonomiser. Cette approche d'empowerment à long terme permet d'inscrire à plus grande échelle les projets entrepris.



PAR UN SOUTIEN
FINANCIER



EN CONTRIBUANT À
FAIRE CONNAÎTRE
LA FONDATION ET
SES ACTIONS

La plupart des projets soutenus par la Fondation Médecins du Monde sont liés aux actions de Médecins du Monde sur le terrain.

En soutenant la Fondation, vous participez directement à des initiatives qui répondent aux besoins fondamentaux en santé des femmes et des jeunes filles.

Nos projets s'inscrivent dans une démarche de **collaboration étroite avec les communautés locales** pour s'assurer que nos actions sont parfaitement adaptées aux réalités culturelles et sociales spécifiques de chaque région.

Nous nous engageons sur des projets pluriannuels. Cette **approche de long terme** nous permet de réaliser des **changements durables et significatifs**, en établissant des relations de confiance avec les partenaires locaux et en développant des solutions qui ont un impact réel et mesurable.

Grâce à la générosité de nos donateurs, nous avons pu étendre la portée de notre engagement là où cela compte le plus.

Ensemble, nous faisons plus que fournir une aide immédiate : nous bâtissons les fondations d'un avenir meilleur et plus juste pour toutes.

CONTACTS

Sophie Zaccaria
Déléguée Générale
Téléphone : +33(0) 1 42 92 15 13
E-mail : sophie.zaccaria@medecinsdumonde.net

FAIRE UN DON

"La Fondation Médecins du Monde est abritée par la Fondation de France et est encadrée par ses procédures rigoureuses de contrôle et de gestion. Elle vous permet de bénéficier d'une fiscalité particulièrement avantageuse au titre de l'Impôt sur le Revenu (IR) ou de l'Impôt sur la Fortune Immobilière (IFI)".



NOTRE GOUVERNANCE

La Fondation est dirigée par un Comité exécutif (Comex) associant les co-fondateurs, des membres de Médecins du Monde, des donateurs et donatrices et des expert.e.s en santé publique. Il se réunit régulièrement pour :



- Valider et adopter le budget de la Fondation ;
- Instruire, évaluer et sélectionner les projets financés ;
- Contribuer au développement des ressources et au rayonnement de la Fondation.

Nos 12 membres

du Comex au 13 mai 2025



**Catherine
Giboin**

Présidente de la Fondation Médecins du Monde, experte des questions de santé sexuelle et reproductive



**Dr Jean-François
Corty**

Président de Médecins du Monde



**Denis
Martin**

Co-fondateur de la Fondation Médecins du Monde



**Gervais
Pellissier**

Co-fondateur de la Fondation Médecins du Monde



**Jean de
Kersvadoué**

Professeur émérite au CNAM, économiste de la santé



**Anne-Claire
Pouget**

Directrice des Ressources Humaines Europe & Moyen-Orient chez Chanel



**Dr Michel
Kazatchkine**

Senior Fellow, Institut des Hautes Études en Affaires Internationales et Développement, Genève



**Mari-Noëlle
Jégo-Laveissière**

Directrice Exécutive, CEO d'Orange en Europe (hors France)



**Sana
de Courcelles**

Experte en santé mondiale



**Joël
Weiler**

Directeur Général de Médecins du Monde



**Luce
Gendry**

Senior Advisor de Rothschild & Cie



**Bruno
Boutleux**

Membre fondateur de la Fondation Adami et Président d'ALCA, l'agence livre et cinéma de Nouvelle Aquitaine

NOUS CONTACTER



Sophie Zaccaria

Déléguée générale

Téléphone : +33 (0)1 44 92 15 13

E-mail : sophie.zaccaria@medecinsdumonde.net



Fondation Médecins du Monde

84 Avenue du Président Wilson

93210 La Plaine-Saint-Denis

www.fondation-medecinsdumonde.org

